



FILEMÓN 1:4-21

LECCIÓN: UNA SÚPLICA POR EL PERDÓN CRISTIANO –

INTRODUCCIÓN:

El apóstol Pablo escribió a Filemón mientras estaba en su primer encarcelamiento. Los eruditos deducen abrumadoramente que la ubicación de Pablo fue en Roma. Pablo había apelado su caso ante César en Roma después de haber sido acusado por los judíos en Jerusalén y Cesarea (Hechos 25:11). Timoteo está con Pablo en Roma cuando Pablo escribe esta y las otras cartas desde la prisión. La carta de Filemón fue enviada a un hombre cristiano rico (Filemón) cuya heredad estaba alrededor del área de Colosense, en Asia Menor. Tíquico, que también formaba parte del equipo apostólico, es quien personalmente entregó la epístola a Filemón.

1:1 Pablo, prisionero de Jesucristo, y Timoteo nuestro hermano, a Filemón nuestro amado y colaborador. Como era costumbre, Pablo primero se identifica a sí mismo ante sus lectores. Pero aquí, en lugar de llamarse a sí mismo un apóstol, le recuerda a Filemón que es un prisionero por causa de Cristo. Sin duda, Timoteo estaba visitando a Pablo en Roma y no estaba siendo detenido. Está escribiendo a Filemón, Apia, Arquipo y su iglesia. Filemón (amado y colaborador) era aparentemente un cristiano modelo acomodado a quien Pablo había sido el principal agente humano responsable de su salvación. Esta palabra para "muy amado" es "*agapetos*". Pablo está diciendo que Filemón es nuestro "*amado*", un hermano en el Señor que fue tenido muy cerca del corazón de Pablo. Fue un colaborador activo de Cristo.

1:2 A nuestra amada Apia, a Arquipo nuestro consolidado y a la Iglesia de tu casa. Apia (una hermana) era sin duda la esposa de Filemón, y por lo tanto es recibida calurosamente, junto con Arquipo (un compañero soldado), que puede ser su hijo, y también aparentemente tiene ciertas responsabilidades en la congregación local de creyentes de Colosas. Filemón arraigó a su familia en Cristo y abrió su hogar a la iglesia. La "*iglesia*" (ekklesia) se refiere a un grupo local de creyentes inmersos que se reunían para adorar, orar, edificar, exhortar, compañerizar y conmemorar la muerte de Cristo (la Cena del Señor), y luego salían a servir a Cristo y a contarle a otros acerca de Él. Para esto es para lo que la iglesia se une. Dado que los creyentes no construían casas de reunión, con frecuencia se reunían en hogares (Hechos 2:4-6; Romanos 16:5).

1:3 Gracia y paz a vosotros, de parte de Dios nuestro Padre y del Señor Jesucristo. "*Gracia*" (charis) era el saludo griego común, así como "*paz*" (shalom) era el saludo hebreo ordinario. Pablo combina estos dos términos, realzados con el pleno significado cristiano de todas las bendiciones de la salvación que nos llegan gratuitamente a través de Cristo, y la paz de Dios que tenemos porque Cristo ha hecho la paz con Dios a nuestro favor. **Gracia:** favor que es inmerecido. **Paz:** armonía (por ejemplo, con Dios, con uno mismo y con los demás), resultado de la gracia de Dios. El hecho de que Dios el Padre y el Señor Jesucristo envíen juntos esta gracia y paz ilustra su igualdad en la Deidad y las dos necesidades básicas de Filemón. ¡La introducción de Pablo dice mucho!

LESSON:

I. ELOGIO DE FILEMÓN:

FILEMÓN 4-7

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





1:4 Doy gracias a mi Dios, que siempre me acuerdo de ti en mis oraciones. **1:5** oyendo de tu amor y de tu fe, que que tienes para con el Señor Jesús, y para con todos los santos. Debemos estar agradecidos por otros creyentes y soportarlos del Señor. ¡Imagínese tener un testimonio tan fuerte en el Señor que Pablo le daría gracias a su Dios por ellos! ¡Eso fue para Filemón!

- El testimonio de Filemón fue tan fuerte que movió a Pablo a orar por él, no solo de vez en cuando, sino siempre haciendo mención de él en sus oraciones.
- El testimonio de Filemón estaba impregnado de amor y fe.

Si estamos sirviendo a Dios seriamente, y si queremos amar a las almas, mantenemos una lista de oración y la cubrimos a menudo mientras vamos delante del Señor. Pablo tenía una larga lista de oración que recordaba a diario. Continuamente oía hablar del amor y la fe de Filemón. Oyó hablar de Filemón a través de Epafras, que era miembro de la iglesia de Colosas (Col 4:12-13); y del mismo Onésimo.

Filemón fue un creyente modelo, tanto ante el Señor como con respecto a otros creyentes. Pablo le da gracias a su Dios porque Dios ha hecho esto. Reconoce la soberanía de su Dios. Cuando nos servimos los unos a los otros, estamos expresando el amor que Dios ha derramado en nuestros corazones. Estamos siendo amables y buenos con los demás, lo que significa que vas a tener que ser fiel a los demás miembros del cuerpo. La fidelidad a Cristo produce fidelidad a los demás.

1:6 para que la comunicación de tu fe sea eficaz reconociendo todo lo bueno que hay en ti en Cristo Jesús, Pablo ora para que la comunicación o comunión de fe de Filemón llegue a ser enérgica, eficaz y poderosa para apoderarse de las vidas de los demás mientras él la comparte, para que los resultados de todo bien que vean en él provengan de Cristo Jesús. Todo lo bueno que Dios ha puesto en nosotros (el amor y la fidelidad están en nosotros, el fruto del Espíritu...) y, sin embargo, provienen del Espíritu Santo que nos ayuda a entender cómo tratar a los demás. Dios quiere que todos seamos efectivos en compartir nuestra fe/fidelidad unos con otros. Está en nosotros ser constructores; por lo tanto, necesitamos edificarnos unos a otros por causa de Cristo, no derribar. Así fue con el ejemplo de Filemón (v.2) dando su casa para la reunión de una iglesia, y en su continuo (v.5) amor implacable por otros cristianos; (v7) su refrescamiento, y (v22) la preparación de las habitaciones de los huéspedes. Pablo dice que su deseo es ver que la fidelidad de Filemón se vuelva efectivamente activa (como si se aplicara a alguien más).

1:7 Porque hemos tenido gran gozo y consuelo en tu amor, porque las entrañas de los santos han sido reconfortadas por ti. Queremos manifestar el Espíritu de nuestro amor cristiano. Queremos ser fieles a nuestros hermanos y hermanas hasta el punto de ser conocidos por ello. Pablo, con gran gozo y consuelo, describe a Filemón, ahora, como un refresco de los corazones de los santos (versículo 7). "Refrescar" aquí significa tener un efecto alentador. Esta palabra era un término que era utilizado por el ejército romano. Después de marchar a pie por millas y millas, se detenían para refrescarse. Filemón fue alguien que llevó a los cristianos a una paz refrescante y descanso, ministrándoles con amor y fidelidad a sus necesidades. Cuando personas como Filemón respondieron con todo su corazón al evangelio y luego recibieron, amaron y sostuvieron a obreros como Pablo, les dio a los obreros un corazón nuevo. Esto es lo que Filemón iba a seguir haciendo, incluso a pesar del dolor debido a la huida de su esclavo Onésimo. Pablo no quiere que suceda lo contrario:

No hay nada peor que alguien que dice estar en Cristo, pero está marcado por malas actitudes, falta de perdón, falta de cuidado u orgullo. Ellos son los que afirman manifestar el Espíritu, pero la ironía es que son ellos los que realmente no lo están haciendo. Luego también, están los otros tipos de buscadores de fallas. Buscan faltas en otros cristianos. Establecen una norma de perfección que no pueden alcanzar por sí mismos, y luego



derriban a los demás por no mantenerse firmes en su estandarte. Fallan en reconocer todo lo bueno que hay en el verdadero cuerpo. No brillan como los refrescantes que sanan y aman con verdadera fidelidad.

No hay nada más alentador que el amor piadoso. Este amor refrescante es el amor que tú eliges aplicarte de tu corazón en obediencia al verdadero Espíritu de Dios. Es amor lo que decides hacer, y luego lo haces. También debemos llevar consuelo a los demás como refrescantes que se refrescan unos a otros en el Espíritu. Pablo vuelve a enfatizar sus sentimientos cercanos hacia Filemón llamándolo hermano.

II. COMPASIÓN POR ONÉSIMO FILEMÓN 8-16

1:8 Por tanto, aunque me atreviera mucho en Cristo a ordenarte lo que conviene, **1:9** Sin embargo, por amor te ruego, siendo como Pablo el anciano, y ahora también prisionero de Jesucristo. Pablo tenía la autoridad para mandar lo que era apropiado, ya que era anciano y apóstol, pero en lugar de eso, optó por hacer una apelación basada en el compromiso cristiano de Filemón. Pablo podría haber usado su autoridad con Filemón, ordenándole que tratara con bondad a su esclavo fugitivo. Sin embargo, Pablo quería su obediencia sincera, no a regañadientes. El corazón de Filemón era tan misericordioso, amable y amoroso, por lo tanto, Pablo pidió pero no exigió. En cambio, él "suplicó", es decir, apeló, instó y suplicó a Filemón porque lo amaba. Pablo basó su súplica en tres cosas que deberían apelar al corazón de cualquier creyente:

- **Amor:** esto debería significar que Filemón amaba a Pablo como a un hermano en Cristo, lo amaba lo suficiente como para conceder la petición.
- **La edad,** debido al desgaste de su cuerpo por los sufrimientos que le habían sido infligidos a través de los años.
- **Prisionero por Cristo,** había sufrido tanto para llevar el evangelio a los perdidos del mundo, a las personas que estaban desesperadas y perdidas tal como lo habían estado Filemón y su familia.

Pablo menciona que es anciano, pero no un predicador inexperto, y también es un prisionero que conocía la mente de Cristo. Esta apelación a Filemón la hizo aún más pesada al apelar a su simpatía. Pablo confiaba en que Dios le hablaría a Filemón con respecto a su súplica. La mejor obediencia es la que viene libremente sin compulsión. Si Pablo puede sacrificar hasta este punto, seguramente Filemón puede entregar, como sacrificio, su ira contra Onésimo. También tenemos que ver: ¿Cómo puede un creyente exigir a otro creyente que haga algo, especialmente si el creyente difiere o no desea hacer lo que se le pide? Ahora, sin embargo, un creyente, no importa quién sea, debe hacer lo correcto; Debe cumplir con su deber. Esto es lo que Pablo está anticipando. Allí, de pie frente a él, había un antiguo esclavo que había violado la ley al huir, violando una de las leyes principales sobre las que se construyó el imperio romano.

Roma mantuvo la paz esclavizando y dispersando a los pueblos de las naciones conquistadas por todo el mundo, rompiendo su lealtad a su patria. La muerte era el castigo para los esclavos fugitivos.

1:10 Te ruego por mi hijo Onésimo, a quien he engendrado en mis prisiones. ONESIMUS [oh NESS ih muss] (que significa "útil" o "provechoso"). Es un esclavo de Filemón y un habitante de Colosas que había huido, dirigiéndose a Roma, y de alguna manera entra en contacto con Pablo, quien lo lleva a un conocimiento salvador de Cristo. Esta es la razón por la que Pablo se refiere a Onésimo como su hijo a quien había engendrado en la fe. Un amo tenía el derecho legal de matar a un esclavo fugitivo. Onésimo temió por su vida. Así que Pablo escribió esta carta a Filemón para ayudarlo a entender su nueva relación con Onésimo. Onésimo era ahora un hermano cristiano, no una mera posesión. Pablo le pide a Filemón que perdone a su esclavo fugitivo que se había convertido al cristianismo; y no





solo perdonarlo, sino aceptarlo como a un hermano. El verdadero perdón significa que tratamos a la persona a la que hemos perdonado como nos gustaría que nos trataran a nosotros. Así que Pablo hace esta súplica a Filemón en nombre de Onésimo. ¿Tratarás al otro como quieres que te traten a ti?

1:11 Lo cual en otro tiempo te fue inútil, pero ahora te beneficia a ti y a mí. El nombre de Pablo no se anduvo con rodeos al decir que Onésimo no había hecho honor a su nombre antes, pero ahora, desde su salvación, no solo será útil a Filemón, sino que ya ha demostrado serlo para Pablo. Aquí tenemos a un hombre cristiano que ha sido muy agraviado y se le pide que lo deje todo atrás y perdone. Aquí hay algunas lecciones para cada creyente:

PREGUNTAS:

- ¿Tienes la capacidad de perdonar?
- ¿Alguna vez has sido agraviado?
- ¿Tienes la capacidad de aceptar a los demás?
- ¿Tienes la capacidad de amar como Jesús?

LECCIONES:

- ¡Ser agraviado por nuestro prójimo es un hecho desafortunado de la vida! La verdadera salvación cambia la actitud y las acciones de uno.
- Cuando somos agraviados, debemos saber cómo reaccionar. Si reaccionamos como el mundo enseña, entonces ponemos en peligro nuestro testimonio. Si reaccionamos como enseña la Biblia, glorificamos a Dios y señalamos a los hombres a un Salvador que puede marcar una diferencia en la vida de los hombres.
- Recibir: *"tomar para sí; Toma de la mano, concede acceso al corazón de uno"*. Literalmente, para perdonar totalmente y reconciliarnos con otro, se nos ordena perdonar al ofensor cuando es agraviado. ¿Tenemos la capacidad dentro de nosotros para? (Mateo 18:20-35; Lucas 17:1-5). Tenemos un buen ejemplo a seguir: el mal. Jesús - Efesios 4:31-33; Colosenses 3:12-13.
- La prueba de nuestra fe es nuestra capacidad de amar a los demás como Jesús los ama. ¡Incondicionalmente, sin reservas, de todo corazón! Cuando somos capaces de amar a los demás, a pesar de lo que nos han hecho, entonces, y sólo entonces, estamos viviendo el Evangelio.

Onésimo había sido rebelde, poco confiable, probablemente deshonesto, el tipo de esclavo que era casi más problemático de lo que valía. En aquellos días, Filemón apenas podía darle la espalda a Onésimo. Ahora estarían en el mismo equipo, ambos viviendo para glorificar a Dios y ayudándose mutuamente. Una vez, Onésimo solo había pensado en sí mismo. Ahora él era transformado por el amor de Cristo. Ahora, Onésimo también se había convertido en una ayuda para el encarcelado Pablo, haciendo mandados y simplemente estando allí para él. En el pasado no veías la necesidad de perdonar, pero ahora es necesario que tú y la otra persona perdonen y se reconcilien el uno con el otro.

1:12 Al cual he enviado otra vez, por tanto, tú recibe, es decir, mis entrañas. Pablo no pensó que fuera correcto mantener a Onésimo con él en Roma, y por lo tanto lo enviaba de regreso a Filemón. **a)** Para recibir de vuelta a Onésimo, ahora como un hermano en Cristo. **b)** Para perdonarle si había hecho algo malo. Filemón le debía a Onésimo y tenía que pagar su deuda con él. La justicia, por lo tanto, exigía que Pablo devolviera a Onésimo a su amo, y la conciencia obligaba a Onésimo a convenir en la conveniencia de la medida; Pero el amor al siervo indujo al Apóstol a escribir esta carta conciliadora al Maestro. Esto también está claro que el corazón de Onésimo se había convertido verdaderamente y quería volver para corregir el mal. El profundo afecto y admiración de Pablo por



Onésimo debe haber sido evidente para Filemón, ya que se refiere a Onésimo como su propio corazón ("mis propias entrañas"). Pablo multiplica los términos al llamar a Onésimo: **un**) su hijo V10. **b)** su propio corazón V12. **c)** su hermano V16, y Pablo incluso exhorta a Filemón a recibir a Onésimo como lo haría con Pablo mismo V17.

1:13 Al cual quise retener conmigo, para que en tu lugar me sirviera con las prisiones del evangelio. Pablo anhelaba tener a Onésimo con él, porque le servía en su difícil situación en Roma. Pablo menciona amorosamente que si Filemón estuviera en Roma, solo estaría haciendo lo que Onésimo mismo está haciendo. Pablo, que estaba en prisión, necesitaba desesperadamente a Onésimo; necesitaba su compañía, su aliento y su ayuda. Ciertamente, Filemón debe haber estado llorando al leer estas palabras afectuosas de su amado amigo y apóstol.

1:14 Pero yo no haría yo sin tu mente, para que tu beneficio no fuera como por necesidad, sino de buena gana. Sin embargo, Pablo no haría nada sin el consentimiento o permiso de Filemón. Pablo se negó a quedarse con Onésimo porque quería que su amigo tomara su propia decisión y actuara de buena gana, sin ser manipulado ni obligado a arrinconarse. Porque podría haber obligado a Filemón a aprobar la situación a regañadientes. Pero Pablo sabe que si la bondad o la ayuda de alguna manera fueran, se vuelven insinceras. La bondad de Filemón siempre procedía voluntariamente de un corazón compasivo. Un creyente cristiano debe hacer restitución, corregir cualquier mal que haya hecho, en la medida en que sea humanamente posible. Debemos examinar constantemente nuestras propias vidas para asegurarnos de que las acciones apropiadas sean producidas por motivos apropiados.

1:15 Porque quizá por eso se fue por un tiempo, para que tú le recibieras para siempre; La maravillosa providencia de Dios está a la vista en este versículo. Onésimo era un hombre cambiado.

- Había sido cambiado por la mano de Dios. Dios estaba pasando por alto y anulando todo el evento por el bien de la salvación de Onésimo.
- Había pasado de ser un esclavo a un hermano.

El punto está bien planteado: cuando Cristo cambia una vida, la vida cambia eternamente. La partida de Onésimo ocurre como resultado de su salvación. El evangelio comienza a cambiar las estructuras sociales al cambiar a las personas dentro de esas estructuras. Ahora Onésimo regresa a Filemón por la duración de esta vida, con la feliz perspectiva de pasar la eternidad en el cielo con Filemón y todos los demás creyentes.

1:16 Ya no como siervo, sino más que siervo, como hermano amado por mí, pero ¿cuánto más a ti, tanto en la carne como en el Señor? Sin embargo, Onésimo seguía siendo el esclavo de Filemón, y hasta donde sabemos siguió siéndolo. Pero en Cristo él era el hombre libre del Señor, y un hermano, y un coheredero con Pablo y Filemón. La persona cambiada se convierte en un "hermano amado". No importa cuál haya sido la relación.

- | | | |
|--------------------------|---------------------------------|---------------------------------|
| a) Relación amo-esclavo | b) Relación amigo-enemigo | c) Relación víctima-delincuente |
| d) Relación de amor-odio | e) Relación matrimonio-divorcio | f) Relación abusada-hiriente |

Si una persona ha sido verdaderamente cambiada por Cristo, entonces debe ser recibida como un "hermano amado". ¿Por qué? Porque Dios ha puesto su mano sobre la persona y la ha cambiado para siempre. ¡Qué diferencia hizo el estatus de Onésimo como cristiano en su relación con Filemón! **Ya no era simplemente un siervo, también era un hermano. Ahora bien, tanto Onésimo como**





Filemón eran miembros de la familia de Dios, iguales en Cristo. Una vez que los dos estén juntos, Pablo sabe que no pasará mucho tiempo hasta que Filemón vea a Cristo en Onesimus y su relación se transforme. Los vínculos cristianos trascienden las barreras humanas y superan las meras relaciones terrenales.

III. **CONFIANZA DE PABLO FILEMÓN 17-21**

1:17 Así que, si me tienes por copartícipe, recíbelo como a mí mismo. Por supuesto, no hay duda de cómo Filemón recibiría a Pablo, pero ¿cómo iba a recibir a Onésimo? Pablo ya le había pedido a Filemón que le devolviera a Onésimo (v.12), pero ahora puso la petición en una terminología que difícilmente podía ser ignorada. Lo único que la gente necesita por encima de todo es ser recibida. No importa cuán baja o vil sea, inútil e inútil, pecaminosa y arruinada, lisiada y enferma, fea y poco atractiva, inaccesible y desagradable, una persona necesita ser recibida y traída a la comunión de Dios.

Cristo y los creyentes. Había que recibir a Onésimo y confiar en él tanto como en el mismo Pablo.

1:18 Si te ha ofendido o te debe, ponlo por mi cuenta. Es muy posible que Onésimo haya robado dinero o bienes de Filemón para financiar su huida. Tal vez incluso hirió a alguien. Esto fue antes de que él conociera a Cristo. Pablo amaba genuinamente a Onésimo y mostró su amor personalmente, garantizando el pago de cualquier bien robado o daño de los que Onésimo pudiera ser responsable; como si fueran suyos. Pablo quiere que todos los males de Onésimo sean colocados por su propia cuenta, como si fueran suyos. La inversión de Pablo en la vida de su nuevo creyente ciertamente alentó y fortaleció la fe de Onésimo. Cuanto más seguimos a Cristo, menos nos preocupamos por nuestro propio dinero o posesiones, más nos preocupamos por el bienestar de otras personas. Preocuparse más por los demás es una imagen perfecta de cómo Dios recibe a los pecadores que confían en Cristo como Señor y Salvador. ¿Cómo es eso? Dios dio a su unigénito... Cristo toma **todos los** pecados del creyente sobre sí mismo y paga por **todos** completamente con su sangre derramada. Dios ve lo que Su Hijo Jesús ha hecho, y perdona completamente. Siempre debemos recordar; somos deudores de Cristo y del mundo, deudores espirituales de todo hombre, mujer y niño. Filemón debe amar a su esclavo Onésimo con el amor de Cristo, y con la fidelidad por la que es bien conocido.

1:19 Yo, Pablo, lo he escrito de mi propia mano, y yo lo pagaré, aunque no te lo diga, cómo me debes aun a ti mismo. Cuando Pablo escribió sus diversas epístolas, a menudo usó a una persona para que lo hiciera, pero aquí, tal vez por su gran interés personal, señala que ha escrito la carta de su propia letra. Y el hecho de que Pablo se ofreciera a pagar todo lo que Onésimo debía de haber conmovido a Filemón.

1:20 Sí, hermano, que me gocíe de ti en el Señor: refresca mis entrañas en el Señor. Pablo incluso llamó hermano a Filemón. Pablo le hace saber que esto traería a su corazón abundante gozo, un refrigerio en su corazón en el Señor.

1:21 Confiando en tu obediencia, te escribí, sabiendo que también tú harás más de lo que te digo. Aquí se nota la extrema confianza que Pablo tiene en la respuesta de Filemón. La obediencia se refiere a la obediencia que procede de un corazón de amor, no de la compulsión de la autoridad de Pablo como apóstol, porque él sabe que Filemón hará más de lo que se requiere.

NO APARTE DE LA LECCIÓN: VERSÍCULOS 22-25

V.22 Pablo esperaba que Filemón le reservara una habitación de huéspedes y esperaba que Dios respondiera a sus oraciones y se le permitiera venir pronto. V.23-24 Había otros hombres que estaban



prisioneros que enviaron saludos. V.25 Y Pablo termina con la gracia, y la bendición para toda la casa de Filemón.

RESUMEN:

La idea principal de la carta es que Pablo está tratando de instar a Filemón a recibir de vuelta a un hombre que Pablo conoció en prisión. El nombre del hombre es Onésimo. Onésimo era el esclavo de Filemón. El problema es que Onésimo había huido de su amo y se dirigió a Roma, donde se encontró con Pablo, quien lo llevó a Cristo. Según Colosenses 4:9, Onésimo era originario de la zona colosense, cerca de la casa de Filemón. Pablo quiere convencer a Filemón de que reciba amorosamente a Onésimo de vuelta ahora como un hermano en Cristo. Es interesante notar que Pablo no se disculpa por las acciones de Filemón, lo cual es inusual para este tipo de carta intercesora. Filemón era un terrateniente griego que vivía en Colosas y la iglesia colosenses se reunía en su casa.

El tema de este librito es el perdón. ¹El dueño de esclavos en los días del Imperio Romano era juez, jurado y verdugo. El esclavo no tenía ningún derecho. Al parecer, Pablo llevó a este hombre, Onésimo, al Señor mientras estaba prisionero. Paul no estaba simplemente sentado en la cárcel deprimido porque su vida había sido tan terrible. Dios puede usarnos incluso en nuestras circunstancias más difíciles. ²Aquí está este esclavo, huyendo de Colosas, corriendo a la "gran ciudad", y termina encontrándose con Pablo. El propio nombre de Onésimo lo decía todo, pero no hacía honor a su nombre. Su nombre significaba provechoso, útil, pero había sido un siervo inútil. Pero después de venir a Jesús, él había cambiado, y ahora era muy útil. Debe haber sido un gran riesgo para Pablo enviar a Onésimo de regreso a Filemón. Pablo apela a Filemón para que reconozca en este caso la transformación (estar en Cristo) que ocurrió en Onésimo. Entonces a ver: amo y esclavo se transforman en hermanos.

Pablo tenía el derecho de "**ordenar**" a Filemón que recibiera a Onésimo, pero eligió apelar a su carácter. El amor es un motivador mucho mayor que la coerción. Pablo apela a Filemón sobre la base del amor, de su edad, y como prisionero de Cristo. El respeto por los maduros en Cristo beneficia a todos los que recurren a su sabiduría. Pablo había engendrado a Onésimo en la fe mientras estaba en prisión y llama a Onésimo su "**hijo**". Jesús los tocó a ambos por igual. Dios usa situaciones e individuos incómodos para guiar a otros a Cristo.

Gran parte de esto es una imagen maravillosa de cómo Jesús intercede ante el Padre en el cielo por nosotros. Como ves, Pablo está siguiendo los pasos de Jesús, como Jesús oraría por nosotros, por lo tanto, Pablo está orando e intercediendo por Filemón y Onésimo. Antes de que Jesús nos engendrara como sus hijos, solíamos ser inútiles para Dios, pero ahora nos hemos vuelto útiles. Jesús quiere que vivamos con el Padre para siempre. Ya no somos esclavos del pecado, sino que ahora somos parte de la familia de Dios. El Padre nos recibe como lo hace con Jesús. Si le debemos algo a Dios por nuestro pecado, Jesús lo pagó con Su propia muerte en la cruz por nosotros.

¹ http://preceptaustin.org/philemon_commentaries_2.htm#spurgeon

² <http://www.calvaryfullerton.org/Bstudy/index.htm>





En conclusión, **versículo 21**: "Confiando en tu obediencia, te escribí, sabiendo que también harás más de lo que te digo". Pablo ahora está seguro en la sumisión de Filemón de hacer lo correcto. La "obediencia" se refiere a lo que procede de un corazón de amor, no de la compulsión de la autoridad de Pablo como apóstol. Paul no solo está buscando hacer puntos con Filemón enviándole a su esclavo de regreso. Realmente espera que Filemón libere a este esclavo y le permita servir al Señor; es decir, hacer lo correcto. Por lo tanto, los dos podrían servir al Señor juntos.

APLICACIÓN:

¿Hay jóvenes creyentes que necesitan que usted demuestre tal sacrificio hacia ellos? Sé agradecido cuando puedas invertir en la vida de los demás.

PITWM

